



Zones humides : des inventaires participatifs



Projet présenté par le Centre permanent d'initiatives pour l'environnement - Vercors



Les Centres Permanents d'Initiatives pour l'Environnement sont des associations porteuses de missions de sensibilisation, de formation, de recherche et de développement de projets locaux. Le CPIE Vercors agit sur l'ensemble du territoire du Parc naturel régional du Vercors dans le cadre d'une mission confiée pour 3 ans.

L'approche collaborative et ludique permettant une meilleure appropriation des connaissances par les publics touchés, le CPIE Vercors a souhaité promouvoir la méthode des inventaires participatifs, qui a remporté l'adhésion du jury Agir pour la Ressource en Eau.

Elle consiste à impliquer les habitants du Vercors dans des inventaires de la faune et de la flore locales, sur le périmètre de 3 contrats de rivière, en partenariat avec le Conservatoire Régional des Espaces Naturels.

La duplicabilité du projet est un élément-clé : un guide méthodologique permettra d'essaimer les bonnes pratiques à l'issue du déploiement du projet.

Convaincus que l'on ne protège bien que ce que l'on connaît bien, les spécialistes en éducation à l'environnement du CPIE Vercors ont eu l'idée de sensibiliser le public au rôle des zones humides et à l'importance de les préserver.

En effet, les zones humides sont des espaces de transition entre la terre et l'eau, qui remplissent des fonctions :

- ▶ **biologiques**, en tant que réservoirs de biodiversité
- ▶ **hydrologiques**, en favorisant l'épuration naturelle de l'eau et en participant à la régulation du débit des cours d'eau
- ▶ **économiques** (élevage notamment)
- ▶ **sociales et culturelles** (lieux de détente et d'activités).

